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TERMS（初回）の集計結果  

2009年3月30日～2010年4月16日   

第6回TERMS第三者評価委員会 資料  TERMS第三者評価委員会により実施された、  

患者・医療関係者アンケート結果  
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患者さんからのコメントに関して①  
サリドマイドに関して  

・薬価に関するもの  
薬価が高い（131名），個人輸入時より高くなったく47名）．個人輸入時より  
安くなった（7名），ネットで輸入を検討している  

■症状・副作用に関するもの  
⊥廷ね（140名），厘盤（113名）．盤五（30名）農塵（29名），むく皇（2g名），  
ふらつき（27名）  

・服用方法などに関するもの  
カプセルが飲みづらい（10名）  
50mgカプセルが欲しい（9名）  
併用薬に関して（4名） 風邪農、便秘薬、歯科用菓など  
カプセルよ功臣剤の方がよい（8名）  

・いつまで飲み掛ナればよいのか？（7名）  
・本人に奇形が生じることはないのか？  

TERMSに関して  
・2週間分しか処方されなしヽのを伸ばしてほしいく145名）  
・手続きが頻雑′負担が大きい（97名）  
・毎回同じ事を聞かれて不快だ（17名）′  
・毎回聞かれる質問内容がプライ／くシーの侵害に感じる（性行為など）  

・医師と薬剤師で同じ内容を重複して説明される  

（人数が記載されていないご意見は、原則として1・2名）  
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患者さんからのコメントに関して②  

病院・医師零に関すること  
・薬を受け取るまでに時間がかかる（30名）  

・病院や払方医を増やしてほしい（4名）  

・病院が遠くて大変（＄名）  

・主治医が休みだと薬を受け取れない  
・重複した税明などが多く、－もっと簡略化できるのではないか？  
・治療を決めてから服用開始まで時間がかかる  
・医師が「サリドマイド用の時間がかかって大変だ」といっていてショックだった  

配布責料や説明に関すること  
・年齢に応じた説明にならないのか？（約14名）  

・催奇形性や避妊の鋭明が圭で、病状、副作用の説明が少ない（約9名）  
・脱明は医師または薬剤師のみでいいのでは？（約4名）  

・サリドマイドを扱っている医療機関のリストがほしい  
・ファイルが大きすぎて不便  
・カプセルシートのパッケージが大きすぎる  
・カプセルシートの服用記入欄が小さい  

世代的に分か。にくい  
・VHSのビデオを渡されたが、見るのに不便だったので改善してほしい l  

（人数が記載されていないご意見は、原則として1－2名）  

患者さんからのコメントに関して③  インタビュアーによる入力事項の内容に関して  
・理解能力の高い人、忙しい人にとって、システムそのものにストレスがあるように思われる  
・入院中の方はカプセルシートを見ることがほとんどない。  
・（【QO20．カプセルシートの連絡先の質問】を■l覚えていない■－と答えた方に対して）   

”患者さんは、カプセルシートの連絡先に換るのではなくて、自分のかかつている病院に  
連絡すればよいと意はづけられている。q．2020に〝どうだったかなあ？－と答える人は  
過去にも何人か居た。〝  

・女性回答者は医師やインタビュアーに遠慮をするのか、促さないと自由コメントが出にくい 
・入院中の患者さんは処方毎の手枕きが嚢なので訴えがでにくいかも  
・サリドマイドに関しては世代的によく知っている（お子さんが生まれた頃）  

・処方時と同じような質問をしていることが気に入らないようだった   

・病院で珍零に時間がかかって鳳凰に迷惑をかける、という意随が精神的に負担のよう   
だった   

イ子供も小さいので金¢的にきついにもかかわらず、休みを2週間毎にとらなければなら   
ないことになって、仕事に支障をきたす可能性あり」という状況は高齢者とはちがった世   
代を代表しているように思える  

・頻度の少ない副作用についての情報が得られず、不安がつのっている方がみられる  

・このアンケートの頻度は？く9名）  

・アンケート電括が平日のみなので、仕事を持つ身として負担（5名）  
・このアンケートの目的は？  
・アンケートの概要を事前に知らせてくれた方が答えやすい  
・アンケートのフィード／くックがないと、どのように生かされたのかが分からない   

・自宅にFAXが無くて面倒、前日FAXの必要性（9名）  
・家にFAXが無いので、直接病院に持って行っている  
・前日FAXをW由等でも出来るようにならないか？  

・FAXを送るが、患者さんは送るだけで、その返答を受けるわけでもなく送りっ  
ばなしなので、このシステムの意味がわからない。疑問を感じる  
・自分は子供ができなかったので、聞かれる内容につらいものがある。   

・個人情報の取り扱いは大丈夫なのか？  

・他の薬と分別僧・理しているため、逆にサレドを飲むのを忘れそうになる。  
・副作用にどのようなものがあるのかは、どうすれば知ることができるか？  
・副作用で休薬中だが、再開時に残った薬はそのままもらえるのか？  
・用紙などの「教育」という言葉が上から巨線に感じる  

（人数が記載されていないご意見は、原則として1－2名）  
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TERMS（継続）の集計結果  

2010年2月19日－2010年4月16日  

第6回TERMS第三者評価委員会資料  
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